



noticias **N**

Marcel defiende argumentos de Etcheberry para no pagar contribuciones

Revisión. El ministro de Hacienda analizó los dichos del director del SII, y señaló que se están chequeando documentos entregados por el deudor.

Cristián Moreno
María Paz Núñez

Sigue escalando la polémica por el hecho de que el director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, no ha pagado durante nueve años las contribuciones por una vivienda que posee cerca de la Laguna de Aculeo, en la comuna de Paine, situada en la Provincia del Maipo, zona sur de la Región Metropolitana.

El noticiero de TVN reveló esta semana tal situación, protagonizada por quien dirige a esa institución desde el 8 de julio del año pasado, primero como subrogante y desde el 29 de octubre de 2024 como titular. Y antes, el ingeniero y empresario de 78 años ya había

sido director del SII, desde el 11 de marzo de 1990 al 7 de enero de 2002, durante los gobiernos concertacionistas de Patricio Aylwin, Eduardo Frei Ruiz-Tagle y Ricardo Lagos.

“Hace más de 15 años que estoy haciendo esfuerzos increíbles para inscribir la casa... Contraté a un arquitecto, hice gestiones y contraté estudios, pero ha sido imposible. Me da la impresión de que no les importa que se inscriban las casas”, indicó Javier Etcheberry al Canal 24 Horas.

El SII publicó un comunicado por este increíble hecho, explicando que su director “ha efectuado todas las gestiones ante los organismos pertinentes para regularizar su propiedad, tanto en la Municipalidad de Paine, la DGA y la DOH del Ministerio de Obras Públicas, como ante el SII, al que él mismo, en el contexto de la Ley 20.780, entregó el 2016 información para actualizar la tasación del inmueble, incorporando ampliaciones en la superficie construida que no estaban registradas en el catastro”.



Mario Marcel se refirió ayer al escándalo que protagoniza Javier Etcheberry. / MINISTERIO DE HACIENDA

El texto añadió que “al momento de asumir la cabeza del organismo, (Javier Etcheberry) instruyó a los responsables del área a utilizar esos mismos antecedentes de manera que se reflejaran en el cobro de sus contribuciones”.

Y el SII explicó que se materializaron los cambios en los antecedentes del director del servicio, pagando las contribuciones “con la retroactivi-

dad máxima que permite la norma”, es decir, tres años.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, defendió ayer los argumentos que entregó el director del SII para explicar los motivos por los que no ha pagado las contribuciones que debido a su cargo Javier Etcheberry exige cancelar.

En una entrevista con T13 Radio, el secretario de Estado reveló que el cuestionado

CIFRA

158

Millones de pesos es el valor de la casa de Javier Etcheberry, por la que debía pagar cuatro cuotas de \$225.000 cada una al año.

responsable del SII entregó a la cartera de Hacienda catorce documentos con los que respaldó su versión de haber realizado todas las gestiones administrativas requeridas para dar a conocer de las ampliaciones de su vivienda y el consiguiente nuevo valor en contribuciones de la misma.

“Vamos a revisar todo ese material para comprobar si efectivamente tomó los pasos y resguardos necesarios”, dijo el ministro de Hacienda, quien aseveró que la situación del director del SII no es un “problema aislado” del servicio, sino que obedece a “una falencia estructural” de la estructura tributario del país.



“Por supuesto que (Javier Etcheberry) tiene una responsabilidad especial no sólo como autoridad, sino que como contribuyente”.

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

“El tema de la actualización de los avalúos, cuando hay ampliación o construcción de propiedades, es un problema que tiene el sistema tributario chileno desde hace muchos años... Muchas veces pasan años para que todo el proceso se complete. Hemos tenido algunos casos bien notorios, como los de expresidentes que han estado en esta situación”, agregó Mario Marcel, recordando los problemas que en su momento tuvo el fallecido Sebastián Piñera con el avalúo de una de sus propiedades.